Directivos

LA OPINIÓN DEL EXPERTO

José Medina propone una ecuación para analizar el camino a elegir en la trayectoria profesional. El criterio, la información, el conocimiento y la perspectiva deben dar sentido a la toma de decisiones

Sentido y sinsentido en la carrera

Hace pocos días entrevistaba a un joven directivo, aparentemente muy interesado en un importante puesto financiero. Vi que mostraba un interés desproporcionado por el puesto, sin haber obtenido apenas información sobre el mismo. Era muy parecido al suyo actual y suponía más bien un cambio en horizontal, sin claro incremento en responsabilidades ni salario. Realmente, casi daba la impresión de estar buscando cualquier empresa que le ofreciera cualquier puesto mejor, igual o equivalente al que él ya tenía, que era dentro de una excelente multinacional de gran consumo.

Casi exclusivamente, su interés se centraba en obtener información sobre cualquier alternativa más o menos razonable en el mercado. Al tratar, obviamente, de indagar los motivos de tanta prisa, la razón, como tantas otras veces, era la "oferta", dentro de su compañía, de un puesto internacional a muy corto plazo y de contenido parecido, prácticamente sin opción a decir que no ni a otras alternativas. Su mujer, con un buen empleo estable en Madrid, esperando su primer hijo y con una gestación problemática, hacía muy complicado el cambio, que, por otra parte, no suponía ninguna promoción especial. Creo que, además de seleccionar y evaluar bien a un candidato, podemos ayudarle ante un cambio en su carrera más de lo que él y nosotros mismos pensamos.

Además de proporcionarle información sobre el puesto y obtenerla sobre su historial, necesitamos, en beneficio de ambas partes, transformar esta información en conocimiento y, posteriormente, en criterio y perspectiva, para obtener un sentido de todo el proceso. Tener en cuenta todos estos conceptos es algo crucial para consultor y candidato.

Conocimiento es la misma información, pero organizada y aplicada a una situación y contexto concretos. En este caso, el puesto que pretendíamos cubrir no suponía para el candidato un avance en su carrera profesional y, en caso de éste aceptar, también ponía en peligro el resultado de la búsqueda: que abandonara el puesto a corto plazo, ante otro mejor que le surgiera, con claro perjuicio para todos.

Si la información es necesaria para la mente del consultor y del candidato a fin de acercar y alinear mutuas expectativas, el conocimiento es imprescindible para el propósito, toma de decisiones y acción por parte de ambos. Conocimiento es llegar a la conclusión de que el candidato desempeñará eficazmente el puesto y que interesa claramente a la empresa. Y, por otra parte, que el puesto constituye un proyecto y etapa importantes y significativos en la carrera profesional del interesado.

El criterio consiste en separar lo esencial de lo accesorio, el grano de la paja.
La esencia del criterio consiste en identificar y saber qué peso e importancia da-



ESTEBAN

mos a las cosas dentro de nuestra carrera y en qué grado son consistentes con ella. Falto de criterio, presionado por la urgencia y viviendo un conflicto más aparente que real, el candidato consideraba crítico y esencial cambiar cuanto antes casí a cualquier puesto con tal de que le garantizara conservar la localidad a corto plazo.

 Finalmente, la perspectiva consiste en enmarcar nuestro problema y situación actual dentro de un contexto más

Si el criterio y la perspectiva sirven para enmarcar las oportunidades, el sentido consiste en saberlas encajar

amplio de espacio y de tiempo, no sólo dentro de nuestra carrera, sino también de nuestra vida. Criterio y perspectiva nos proporcionan una mayor fuerza, convicción, expectativas y esperanza en nuestro caminar. Con mayor perspectiva, nuestro amigo reflexionó sobre su situación familiar y la reelaboró, viendo que, con mayor aplomo y serenidad, su urgencia era compatible con un tiempo razonable para buscar otras opciones.

Estos cuatro conceptos que hemos expuesto están claramente interrelacionados y, con un poco de buena voluntad, todos ellos se pueden expresar bajo la siguiente ecuación: información más conocimiento más criterio más perspectiva es igual a sentido.

Cada uno de los sumandos de la ecuación incluye en parte a los anteriores. Los temas de la vida se pueden, más o menos, formular matemáticamente mediante signos. Pero no debemos olvidar que éstos son solamente eso, signos, y que sólo expresan una parte de la realidad que tratan de representar. Si el criterio y la perspectiva sirven para enmarcar las oportunidades dentro de nuestra carrera, el sentido consiste en saberlas encajar y hacerlas consistentes en nuestra vida.

El final de la historia es que, tras una entrevista que duró bastante más de lo previsto, convinimos en que era preferible estar atentos a otro puesto y oportunidad que probablemente surgieran y que constituyeran un mayor desarrollo profesional y personal para él. Todo ello, al tiempo de integrar mejor el nacimiento de su hijo en su carrera y en la de su mujer, en la vida familiar de ambos y en los planes futuros. Volvemos a la ecuación. Puede servir como simple manual de instrucciones conceptual para los temas prácticos y complejos de la vida.

Odgers Berndtson Iberia

NOMBRAMIENTOS

nombramientos@cincodias.es

• FRANCESC CORBERÓ Director de relaciones insti-



tucionales de Schneider Electric. Diplomado en Alta Dirección de Empresas, Marketing y Relaciones Públicas por la Escuela Superior de Relaciones Públicas, ha ocupado diversos cargos de protocolo y relaciones institucionales en la Generalitat, bajo la presidencia de Jordi Pujol. En 2003 fundó y dirigió la agencia de comunicación Tr3s.

JOSÉ LUIS PERRINÓ Socio director del grupo Eneas.



Se encargará de la división de optimización de costes de la compañía. Es ingeniero de Telecomunicación por la Universidad Politécnica de Madrid y cuenta con un MBA en IESE. Anteriormente ha trabajado en empresas como Nokia, Azucarera Ebro, Tecnocom y Bravosolution España.

MARC SERRUYA Presidente de Honda Automóviles



España. Está licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Barcelona y tiene un MBA por Esade. Su carrera ha estado ligada desde sus comienzos al mundo del motor. Empezó en Honda dedicado a las labores comerciales hasta alcanzar la vicepresidencia en España.

JUAN CARLOS SANCHO Director general de banca minorista (*retail*) de Citibank Espa-



ña. Desde su incorporación a la entidad, en 1985, ha desempeñado diferentes puestos de responsabilidad tanto en banca corporativa como de consumo. En esta división se crea, además, el departamento comercial, que liderará Jaime Muedra.

INMACULADA LÓPEZ Gerente de negocio de Entel.



Está licenciada en Administración y Dirección de Empresas por la Universidad Complutense de Madrid, y su trayectoria profesional ha estado vinculada a entidades como Banif, ING Nationale Nederlanden, Clínicas Vital Dent y Telvent Global Services, del grupo Abengoa.

• IBAN SOLÉ Director de ventas de Panrico. Aporta a



la empresa doce años de experiencia en el área comercial de PepsiCo. Es licenciado y MBA por Esade y posee el diploma de Marketing Internacional por UCLA. A su vez, Jorge Folch se incorpora a Panrico como director de marketing, proveniente del grupo farmacéutico Lácer.

MARTA BERTRÁN Directora de operaciones de Allen



& Overy. Licenciada en Derecho y Gestión Empresarial por CEU Luis Vives y máster en Asesoría Jurídica de Empresa por Icade, se incorporó a la firma en 1997 y formó parte del equipo de derecho financiero y mercado de capitales, especializándose en operaciones de financiación y derivados.

• RAFAEL PRIETO Director para el sur de Europa de



Peugeot. Está licenciado en Administración de Empresas por la Autónoma de Madrid y lleva 21 años en la compañía. En 2003 fue nombrado director general en Portugal y en 2006, director de marketing internacional en París. Desde 2008 ejercía como director general de Peugeot España.